



Crimen organizado se dispara en el mundo; México, tercero en índice



La trata de personas es el delito más extendido en Asia.

Un reporte transnacional pone a Asia con el puntaje más alto por continente. Birmania, tierra máxima del delito

Agencias

mundo@cronica.com.mx

El crimen organizado está experimentando un crecimiento alarmante en todo el mundo, y Asia se encuentra en el centro de esta preocupante tendencia. Según un índice reciente publicado por la Iniciativa Global contra el Crimen Organizado Transnacional, Asia ostenta la puntuación pro-

medio más alta, con una calificación de 5.47 sobre 10. Lo que es aún más inquietante es que la trata de personas se destaca como el mercado ilícito más extendido en la región.

Después de Asia, África y América se posicionan como el segundo y tercer continente más afectado por la delincuencia organizada, respectivamente. Estos datos arrojan luz sobre un problema global que requiere atención urgente por parte de la comunidad internacional.

BIRMANIA A LA CABEZA

En la clasificación por países, Birmania ocupa el primer lugar, seguido de cerca por Colombia, México y Paraguay. Es-

tos países se destacan por la presencia significativa de actividades del crimen organizado en sus territorios. A pesar de su aumento en la criminalidad organizada, Europa se mantiene como uno de los continentes menos afectados, con una puntuación de criminalidad organizada de 4.74 sobre 10.

Este índice, basado en datos recopilados entre 2021 y 2023, tiene como objetivo comparar el alcance y la escala de la criminalidad organizada en relación con la resiliencia de los países para resistir y contrarrestar estas actividades delictivas.

El crecimiento generalizado en todos los mercados del crimen organizado en Asia ha sido impulsado por notables incrementos en áreas clave, como el comercio de drogas sintéticas, el tráfico de personas y la trata de personas.

Un momento crucial en este aumento se vincula al golpe militar en Birmania en 2021, el cual tuvo profundas implicaciones para la dinámica criminal regional en 2022.

La resiliencia asiática experimentó un descenso en comparación con 2021, y Afganistán se destaca como el país con la puntuación de resiliencia más baja en el continente.

EUROPA Y LOS DELITOS FINANCIEROS

El conflicto en Ucrania tuvo un impacto rápido en el panorama de seguridad de Europa, exponiéndolo a flujos ilícitos novedosos y multidimensionales. Los delitos financieros son el mercado delictivo más generalizado en el continente.

El segundo mercado con mayor puntuación en suelo europeo son los delitos cibernéticos, que son altamente frecuentes en toda la región. Europa se ubica en el primer lugar a nivel mundial en este mercado●